

3. — PRODUCTION INDUSTRIELLE

CONSOMMATION D'ÉLECTRICITÉ DANS LES VILLES ET CENTRES DU MAROC
3^e trimestre 1938 (en milliers de kilowatt-heures).

VILLES OU CENTRES	3 ^e TRIMESTRE 1937			3 ^e TRIMESTRE 1938		
	Basse tension	Haute tension	Total	Basse tension	Haute tension	Total
Casablanca	3.885	6.580	10.465	4.469	6.041	10.510
Rabat-Salé	1.311	662	1.973	1.549	715	2.264
Fès	806	171	977	901	164	1.065
Marrakech	536	195	731	563	228	791
Meknès	570	145	715	560	155	715
Safi	105	140	245	125	150	275
Oujda	254	121	375	259	115	374
Mazagan	111	79	190	120	70	190
Port-Lyautey	157	42	199	174	67	241
Taza	124	»	124	154	»	154
Mogador	105	8	113	143	8	151
Sefrou	35	»	35	47	»	47
Petits réseaux	657	652	1.309	792	817	1.609
Totaux	8.656	8.795	17.451	9.856	8.530	18.386

N. B. — La production totale d'énergie électrique de la société « Énergie électrique du Maroc », qui était de 32.862.634 kilowatt-heures (aux bornes de l'usine) au cours du 3^e trimestre 1937, est de 33.876.822 kilowatt-

heures au cours du 3^e trimestre 1938, dont 20.004.550 kilowatt-heures d'origine hydraulique (24.445.239 kw.-h. en 1937) et 13.872.272 kilowatt-heures d'origine thermique (8.417.395 kw.-h. pendant le 3^e trimestre 1937).

4. — PRODUCTION INDIGÈNE

ESTAMPILLAGE DES TAPIS.

Tableau comparatif des années 1937-1938.

	1937	
	Tapis	Métrage
1 ^{er} trimestre	4.983	19.618,55
2 ^e trimestre	6.640	25.106,42
3 ^e trimestre	5.085	17.598,13
4 ^e trimestre	4.250	16.329,32
	20.958	78.652,42
	1938	
	Tapis	Métrage
1 ^{er} trimestre	4.420	18.106,41
2 ^e trimestre	4.894	18.861,12
3 ^e trimestre	5.718	21.269,68
4 ^e trimestre	4.843	17.523,96
	19.875	75.761,17

Différence, en moins, en 1938 :

Tapis : 1.083.

Métrage : 2.891,25.

La différence, eu moins, ressortant du tableau comparatif ci-dessus porte uniquement sur les deux premiers trimestres correspondant ainsi, à la période où, en 1937, le commerce marocain effectuait des approvisionnements massifs à destination de l'Exposition internationale de Paris.

Il semble donc, compte tenu de cette circonstance exceptionnelle, que la production des tapis marocains suive une marche normale.

Parmi les centres qui sont en progression constante, il convient de signaler Salé, avec 3.721 tapis et 15.674 mq. 47, Casablanca, avec 2.800 tapis et 9.469 mq. 06 et Ouarzazate avec 62 tapis et 224 mq. 19.

Le bureau d'estampillage de Chichaoua, ouvert au mois d'août dernier et qui, pendant les deux derniers trimestres, a donné l'estampillage à 101 tapis mesurant 502 mq. 04, promet de devenir un centre assez important, pour les tapis provenant de la région du Haouz.

Les chiffres totalisés dans la récapitulation de l'année 1938 comprennent environ 4.000 tapis classés « qualité supérieure » et représentent 20.000 mètres carrés.

La proportion des tapis refusés à l'estampillage, variable selon les centres, est en moyenne de 10 % pour l'ensemble du Maroc.